

Schriftenverzeichnis

Monographien

- Unter Vertrag *The Indigenous Paradox: Rights, Sovereignty, and Culture in the Americas*. Philadelphia: The University of Pennsylvania Press.
- 2013 *Ethnie als Rechtsbegriff. Kulturanthropologische Problembeschreibungen zum Allgemeinen Gleichbehandlungsgesetz*. Bonner Amerikanistische Studien (BAS) Nr. 49. Aachen: Shaker.

Sammelbände

- 2017 *Gerechtigkeitsgefühle: Zur affektiven und emotionalen Legitimität von Normen*. Bielefeld: Transcript. (herausgegeben mit Olaf Zenker)
- 2014 *Fußball. Macht. Politik. Interdisziplinäre Perspektiven auf Fußball und Gesellschaft*. Bielefeld: Transcript. (herausgegeben mit Susanne Kleinfeld und Karoline Noack)

Themenhefte von Fachzeitschriften (Special Issues)

- im peer-review Who is Afraid of Official Law? Bridging Approaches from Legal Anthropology, Legal Sociology and the Anthropology of the State, *Journal of Legal Pluralism and Unofficial Law*. (herausgegeben mit Larissa Vetters).

Zeitschriftenaufsätze

- Im Erscheinen Sentimentalizing Persons and Things: Creating Normative Arrangements of Bodies Through Courtroom Talk. *Journal of Legal Anthropology* 1(1).
- 2018 When the Cherokees Became Indigenous: Cherokee Nation v. Georgia and its Paradoxical Legalities. *Ethnohistory*. 65(3): 247-267.
- 2017 Indonesia and the 'Conflictual Consensus': A Discursive Perspective on Indonesian Democracy, *Critical Asian Studies* 49(2): 139-162. (verfasst mit Timo Duile)
- 2016 Anthropology and the Law: Historicising the Epistemological Divide, *International Journal of Law in Context* 12 (3): 235-252.
- 2011 Cyberwar und völkerrechtliches Selbstverteidigungsrecht – Überlegungen zum Begriff des bewaffneten Angriffs bei Attacken im Cyberspace *Bonner Rechtsjournal* (2): 32-38.
- 2007 Kapazitätsrecht in Deutschland - Einblicke in aktuelle Entwicklungen und Leitfragen studentischer Positionierung, *fzs:magazin* (3).

2006 Seid Sand, nicht das Öl im Getriebe der Welt - Eine Rede auf der Absolventenfeier der Universität Bonn, *Forschung & Lehre* (9): 519.

Buchbeiträge

- Im Erscheinen Transitional Justice Atmospheres: The Role of Space and Affect in the International Criminal Court's Outreach Efforts in Northern Uganda. In: *Normative Spaces in Africa*, Katrin Seidel und Hatem Ellisie (Hg.). London: Routledge.
- Im Erscheinen Ethnography of Discourse Practices: Talk, Performance and Affect in the Time Machine. In: *Analyzing Affective Societies*, Antje Kahl (Hg.) London: Routledge
- Im Erscheinen Political Affect. In: *Affective Societies: Key Concepts*, Jan Slaby und Christian von Scheve (Hg.). London: Routledge. (verfasst mit Jan Slaby und Thomas Szanto)
- Im Erscheinen Sentiment. In: *Affective Societies: Key Concepts*, Jan Slaby und Christian von Scheve (Hg.). London: Routledge. (verfasst mit Olaf Zenker)
- Im Erscheinen Affective Images and the Political Trial, in: *Image Testimonies: Witnessing in Times of Social Media*, Kerstin Schankweiler und Verena Straub (Hg.). London: Routledge.
- 2017 Gerechtigkeitsgefühle und die Legitimität des Internationalen Strafgerichtshofs in Norduganda, in: *Gerechtigkeitsgefühle: Zur affektiven und emotionalen Legitimität von Normen*, Jonas Bens und Olaf Zenker (Hg.) Bielefeld: Transcript: 215-242.
- 2017 Gerechtigkeitsgefühle: Eine Einführung, in: *Gerechtigkeitsgefühle: Zur affektiven und emotionalen Legitimität von Normen*, Jonas Bens und Olaf Zenker (Hg.). Bielefeld: Transcript: 11-36. (verfasst mit Olaf Zenker)
- 2014 ‚Wie hältst Du's mit Europa?‘ Linke Grundhaltungen und ihre Handlungsspielräume. In: *Europa in Debatte. Überlegungen aus linker Perspektive*, Detlef Nakath und Wilfried Telkämper (Hg.): 133-154, Potsdam: Welttrends.
- 2014 Fußball, Macht und Politik: Eine Einführung. Kritische Blicke in die Mythen rund um Fußball. In: *Fußball. Macht. Politik. Interdisziplinäre Perspektiven auf Fußball und Gesellschaft*, Jonas Bens, Susanne Kleinfeld und Karoline Noack (Hg.). Bielefeld: Transcript: 9-19. (verfasst mit Susanne Kleinfeld)

Rezensionen

im Erscheinen Anthropology of Law: A Critical Introduction (Mark Goodale). *Zeitschrift für Rechtssoziologie*.

- 2017 Affekte, Emotionen und politische Theorie jenseits des Staates: Eine Rezension von Brigitte Bargetz' Ambivalenzen des Alltags. *affective-societies.de*.
- 2017 Arlie Russel Hochschild: Strangers in Their Own Land: Anger and Mourning on the American Right. *allegralaboratory.com*.
- 2017 Antje Gunsenheimer / Ute Schüren: Amerika vor der europäischen Eroberung. *sehepunkte* 17(3).

Meinung und Interviews

- 2018 Gleiches Recht für alle? Ein Doppelinterview zum Verhältnis von Indigenenrechten und allgemeinen Menschenrechten. In: Matices - Zeitschrift zu Lateinamerika, Spanien und Portugal, Ausgabe 94, www.matices-zeitschrift.de.
- 2017 Zwischen den Stühlen: Der Fachverband der Ethnolog*innen diskutiert über das Humboldt Forum. *Wie weiter mit Humboldts Erbe? Ethnographische Sammlungen neu denken*. <https://blog.uni-koeln.de/gssc-humboldt>
- 2016 Reaching Out: Screening a War Crimes Trial in Northern Uganda. *Affective Societies Blog*: www.affective-societies.de.
- 2016 Donald Trump in Uganda, or: how we wanted to talk about Dominic Ongwen and ended up talking about Donald Trump. *Affective Societies Blog*: affective-societies.de. (mit Leonie Benker, Deutsch/Englisch)

Online Working Papers

- 2017 Sentimentalizing and Legal Language: Affect and Emotion in Courtroom Talk. *Working Paper SFB 1171 Affective Societies*, No. 04/17.
- 2017 Rhetoriken der Sentimentalisierung und die Zerstörung von Weltkulturerbe vor dem Internationalen Strafgerichtshof. *GISCA Occasional Papers*, No. 13. Göttingen: Institute for Social and Cultural Anthropology.

Vortragsverzeichnis

Internationale Konferenzen

- 2018 *Affective Transference and the Problem of Multiple Publics: What is the Audience of Transitional Justice?*
International Conference on "Public Emotions. Affective Collectivity in Audiences"
Freie Universität Berlin.
- 2018 *Punishment and Transitional Justice in Normative Pluralism: Assessing the Legitimacy of Punishment with Affect and Emotion*
Internationale Konferenz: Punishment – Negotiating Society
Max-Planck-Institut für Ethnologische Forschung, Halle/Saale.
- 2017 *Sentimentalizing Persons and Things: Negotiating the Legal and the Political, the Holy and the Profane in the Al-Mahdi Case before the International Criminal Court*
116th Annual Meeting der American Anthropological Association (AAA)
Washington D.C., USA
- 2017 *The Courtroom of the International Criminal Court as an Affective Arrangement: Rethinking Courtroom Ethnography with Affect Theory*
Tagung der Deutschen Gesellschaft für Völkerkunde 2017
Freie Universität Berlin
- 2017 *Affective Dimensions of Visual Testimony and Audio Evidence before the International Criminal Court*
International Symposium: Image Testimonies – Witnessing in Times of Social Media
Freie Universität Berlin
- 2016 *The Special Relationship of Indigenous Peoples to the Land and the Culturalization of Indigenous Rights*
115th Annual Meeting der American Anthropological Association (AAA)
Minneapolis, USA
- 2016 *Strategy and Tactics in Applied Legal Anthropology: Redefining the 'Strategic Essentialism' Debate*
European Association of Social Anthropologists Biannual (EASA) Conference 2016
Mailand, Italien
- 2015 *Cherokee Nation v. Georgia: A Supreme Court Case as a Legal Auto-Ethnography*
American Society for Ethnohistory (ASE) Annual Conference 2015, Las Vegas, USA

- 2015 *Multiple Legal Ontologies? Indigenous Rights and the Noble Savage*
Trans-Environmental Dynamics: Understanding and Debating
Ontologies, Politics, and History in Latin America,
Ludwig-Maximilians-Universität München
- 2015 *Gerechtigkeitsgefühle als Legitimationsfaktor des internationalen
Strafrechts?*
Tagung der Deutschen Gesellschaft für Völkerkunde 2015
Phillips-Universität Marburg
- 2015 *Legitimate Justice in International Criminal Law in Africa: Towards
an Emotional Approach?*
6th European Conference on African Studies 2015
Paris, Frankreich

Workshops

- 2017 *The Politics of Sentiment and the Production of Indignation
Regimes: Narrating Histories of Justice and Belonging*
Workshop: Evidence of Feeling: Law, Science, and Emotions in
Modern European Legal Cultures
Max-Planck-Institut für Bildungsforschung, Berlin
- 2013 *Postkoloniale Theorien und linke Politik? Anregungen für politisch-
praktische Konsequenzen*
Eurozentrismus und Postkoloniale Theorien: Ein Einführungs- und
Methodenworkshop
Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn

Kolloquien und Vorlesungsreihen

- 2017 *Die Sentimentalisierung von Menschen und Dingen: Die Zerstörung
von Weltkulturerbe vor dem Internationalen Strafgerichtshof*
Institutskolloquium Ethnologie
Georg-August-Universität Göttingen
- 2016 *When the Cherokees Became Indigenous*
Current Issues in North American Studies Lecture Series
Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn
- 2014 *Translating Indigeneity in Courts in the Americas: An Ethnographic
Study of Legal Texts*
Latin America Colloquium
University of Wisconsin-Madison, USA.
- 2014 *Neuere Ansätze der Rechtsethnologie als methodische Grundlage für
das Problemfeld Ethnizität und Rechtssubjektivität*
Ethnologisch-Altamerikanistisches Kolloquium
Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn

- 2014 *Ethnie als Rechtsbegriff: Kulturanthropologische Problembeschreibungen zum Allgemeinen Gleichbehandlungsgesetz (AGG)*
Ethnologisch-Altamerikanistisches Kolloquium
Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn
- 2013 *Psychoanalytische Rechtstheorie: Freud, Lacan, Goodrich*
Kolloquium des Zentrums für Kulturwissenschaften
Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn
- 2013 *Das ethnische (Rechts-)Subjekt: Theoretische Überlegungen zum Problemfeld Ethnizität und Rechtssubjektivität*
Ethnologisch-Altamerikanistisches Kolloquium
Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn

Veranstaltungen außerhalb der Universität

- 2016 *Möglichkeiten juristischer und gesellschaftlicher Aufarbeitung von Gewalt: Transitional Justice*
Workshop: Indonesien 1965 ff – Die Vergangenheit anschauen, die Zukunft gestalten
Workshop des Vereins Asienhaus, Bonn
- 2015 *Die Erfindung des Indigenen vor Gericht: Souveränität und Kultur in der Dogmatik indigener Rechte in den Amerikas*
Doktorandenkolloquium des Studienwerks der Rosa-Luxemburg-Stiftung Berlin